市川市立塩浜学園 学校だより 7月号 (第8号)





ひらき・つなぎ・つむぐ

市川市立塩浜学園 校 長 松井 聰

令和3年7月16日発行

学校教育 目標

ふるさとを愛し、自ら夢を持ち、心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成 ~ 人をつなぐ 未来へつなぐ ~

通知表・学習評価が大きく変わります

7月20日(火)で1学期が終わります。通知表・学習評価について説明します。

市川市は、3学期制です。学習評価(通知表・あゆみ)については、各学校に任されていますが、 小学校は全校が評価2期制(前期・後期)ですが、中学校は一部を除き、評価3期制です。

そこで、本年度より7年生以上が新学習指導要領となったタイミングで、通知表・学習評価につ いて見直しを行います。後期課程は評価3期制を採用します。前期課程(1~6年)は、これまで 通りの評価2期制です。

なお、7年生以上の通知表について、今回お知らせするのは、「1学期」の部分のみです。(「前 期」の欄の記載はありません。)それぞれ記載する内容は、以下の通りとなります。

通知表について

- (1)後期課程(7~9年生)の生徒には、進路選択等を考慮して、年間4回お知らせする。
 - ①1学期末 5教科の評定、出欠席の記録、通知表の見方
 - 9教科の評定、行動の記録、特別活動の記録、塩浜ふるさと防災科の記録、 ②前期末 通知表の見方
 - ③2学期末 5教科の評定、出欠席の記録、通知表の見方
 - 9教科の評定,行動の記録,特別活動の記録,塩浜ふるさと防災科の記録 4年度末 特別の教科道徳の記録、総合所見、出欠席の記録、修了証
 - ※ ①~③は途中経過で回収しません。順次追記します。完全版は年度末のものとなります。
- (2) 前期課程については、年間2回となります。(昨年度と同様です。回収しません。)

教科の観点別評価、行動の記録、特別活動の記録、通知表の見方、総合所見、 前期末 出欠席の記録

教科の観点別評価, 行動の記録, 特別活動の記録, 塩浜ふるさと防災科の記録 年度末 特別の教科道徳の記録、総合所見、出欠席の記録、修了証

学習評価について

新学習指導要領では、各教科の評価の観点が5から次の3つに整理・統合されました。

①知識・技能 ②思考・判断・表現 ③主体的に学習に取り組む態度

前期課程は、各教科の観点別評価をします。後期課程は、それにもとづいて「評定」も出します。 後期課程の「評定」を算出する際には、3つの観点の重みづけをせず、それぞれの「観点」の到 達度を総合的に勘案します。「評定」だけでなく、それぞれの「観点」の評価に着目してください。

塩浜学園への入り方が大きく変わりました ※ 別紙参照(7/8配付済み)

7月12日(月)より、正門を使用しています。駐輪場も、新設された屋根付きの場所になり、7年生が奥で学年ごとに停めています。これにともなって、これまで使用していた駐輪場は使うことができなくなります。保護者用の駐輪場については、テニスコートと保育クラブの間を予定しています。



GIGA スクール構想・・・・ 塩浜学園の対応について

いちかわ GIGA スクール構想についてのパンフレットが配付されています。7月9日号版(7月16日配付)には、「教育はどのように変わるのでしょうか」というタイトルでイラスト付きで説明されています。簡単に言えば、「これまで学校では PC 室でしかできなかったコンピュータを活用した授業が教室で可能になり、家庭学習にも活用できる幅が広がる」ということです。

では、塩浜学園の対応について、少し具体的にお伝えします。

タブレットは、現在学校に配られているものと同様のものになります。着脱可能なキーボードがついています。



- 一人一台のタブレットを教室で活用するために、夏休みに次の工事・準備をします。
- Wi-Fi スポットの工事 ・・・ 普通教室+数ヵ所(夏休み中に完了します。)
- ② タブレットの配付 ・・・ 4年生以上の児童生徒・教職員に配付されます。
- ③ 充電保管庫の整備 ・・・ 学校で保管する場合に必要となります。

9月になり、使用するソフトにおいて個人の登録を済ませましたら使い始めることができます。

まずは、「一人一台の使用環境に慣れること」をめあてとします。内容面を深めていくのは、機器としての操作などが十分にできるようになってからです。機器が手元に来た時点で、「教職員がどのように活用してくのか」の研修も同時並行で行っていきます。少しずつ、タブレットの良さを生かしていきたいと思っています。(小1~小3への配付は、来年度になる見通しです。)

- 9月になったら、次のような案内をする予定です。
- タブレット貸与の手続き(同意書・ガイドラインのお知らせ)
- ご家庭の Wi-Fi 環境調査(家庭で使用するために、環境を整えることが必要です。)
 - ※ Wi-Fi 環境のないご家庭には、専用ルーターを貸し出す予定です。

なお、家庭で充電したり、使用したりすることを念頭において、ご家庭から電話できる「専用へルプデスク」が平日の夜、土日の一定時間・一定期間において開設する予定となっています。

夏休み・・・7/21~8/31 コロナ禍が続きます。健康・安全にお過ごしください。

9月1日(水)合同引き渡し訓練を実施します! 案内(別紙)をご参照ください。

部活動壮行会 「8年生代表 激励の言葉」

総合体育大会に出場する選手の皆さん、皆さんは、この大会に向けて厳しく、つらい練習を乗りこえて、今ここにいると思います。(後略)・・・ 在校生代表 8年



部活動壮行会 「9年生代表 お礼の言葉」

今日は、僕たち9年生のために、時間を作ってくださり、ありがとうございます。生徒会執行部のみなさん、先生方、今日この日のための計画や準備、本当にありがとうございました。(後略)

· • • 9年生代表





代表の言葉 と Zoom で参観する6年生(教室)

塩浜学園ナウ 学校の教育活動の様子などをお知らせします

■ 縦割り なかよし顔合わせ会 実施!

昨年度は、コロナ禍で一度も実施できなかった縦割り活動が、ついに再開しました。今年は、20グループにわかれました。最も大きな「ねらい」は、全校児童生徒が交流することで、より豊かな集団生活ができるようにすることです。会場として使用したのは3階~4階で、オープンスペースを上手に活用して、コンパクトにまとまるこができました。9年間のつながりを意識し、全児童生徒が塩浜学園への所属意識をもてることを願っています。



代表の指示を聞くメンバーたち

■ 塩浜ふるさと防災科 (3年生の学習)

7月6日(火) 1・2時間目に、3年生がハイタウン塩浜の環境ボランティアさんからお話を 伺いました。場所は、西側のプレイロット。地域に出向いての学習でした。ここから深めていく ことになります。

<u>4年生</u> 個人新聞



体が回 今回は,3名の児童の作品です。 作品は,HP に掲載します。

(← QRコード参照)





■ 教育いちかわ(市川市教育委員会広報紙)通巻 207号(WEB 版のみ) 7月12日発行。塩浜学園についての記載があります。ご確認ください。



コミュニティ・スクール よりよい学校教育を通じて

よりより社会を創るために

地域にむけて「塩浜の風 地域版」を作成します

第2回学校運営協議会の場で話題になった「塩浜の風 地域版」について、お便りでは「前向き に検討しますと回答した件について、発行することが決定しました。記事の作成は学校が担当しま すが、カラー印刷の代金は塩浜のこども会が協力していただき、配付は各自治会に依頼することに なりました。今回は、塩浜4団地が対象となります。学校にも広報用としていただけることになり ました。内容としては、学校だよりを抜粋したものになります。

はまっこサポート あいさつ運動を展開します!

第2回学校運営協議会の場で協議された「はまっこサポート」について、あいさつ運動を行うこ とになりました。9月1日(水)~7日(火)朝7:50~8:10です。地域の活動ですが、保 護者の皆さまもお時間のある方は、ご参加ください。参加者には、「はまっこサポート」のカード と帽子を進呈いたします。当日,正門前においでください。1日だけでも結構です。(雨天中止)

災害用食品をご提供いただきました!

本校の統括的な地域学校協働活動推進員より, 塩浜こ ども食学関連の事業からの紹介で、 塩浜学園の児童生徒 に「災害用食品」を提供していただきました。

提供元は、市川市社会福祉協議会が行っている事業の 「いちかわフードバンク」です。配付は、「塩浜ふるさと 防災科」ゼミの学習と連動させ8年生以上とします。

ご提供いただくもの

非常食 アルファ米 白米 100 食分, サバイバルパン72個 長期保存食 ラーメン、白粥、ソフト豆金時、牛丼の具、きんぴらごぼう、 煮込みハンバーグ、豚汁、肉じゃが、筑前煮、鯖味噌煮

今回ご提供するのは、地元企業から災 害備蓄品の入れ換えに伴って出たもの です。地元で役立ててほしいとのことで すので、災害時の食、フードロス、子ども の貧困等いろいろなテーマで学習できる と思います。(社協さんのコメント)



塩浜学園の先生方と若者たちへのメッセージ 第5弾

「スペシャル・トーク」の第5弾は、サッカージャーナリストの六川亨 (ろくかわ とおる) さん。WEB ニュースで、時折「六川亨の日本サッカ 一の歩み」などの記事を拝見します。今回は、選手から直接話を聞ける立場 の方に、東京オリンピックについてのメッセージをいただきました。



いよいよ23日の午後8時から、東京オリンピックの開会式が始まり、8月8日 同教は36回 の閉会式まで、たくさんの競技で熱戦が繰り広げられます。残念ながら新型コロナ ウイルスの影響で、競技によっては無観客で開催されますが・・・・(後略)

